

allem in den Orten und Kreisen zu einer engen Zusammenarbeit mit den anderen demokratischen Parteien kommen. Dabei muß unsere Grundlinie darin bestehen, die fortschrittlich-demokratischen Kräfte in diesen Parteien zu fördern und ihnen zu helfen, sich von den reaktionären Elementen zu befreien. So nur kann der antifaschistisch-demokratische Block zu einer festen Stütze unserer neuen Ordnung werden.

Es sind große und schwierige Aufgaben, die der deutschen Arbeiterklasse heute von der Geschichte gestellt werden. Diese Aufgaben kann sie nur erfüllen, wenn wir ihre Organisation, die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands, zu der elastischen, aber grundsatzfesten Führung machen, die sie in dieser komplizierten Situation braucht. Es war das tragische Geschick der deutschen Arbeiterklasse, in allen Stunden ihrer historischen Prüfung zu versagen, weil an ihrer Spitze keine einheitliche kampffähige revolutionäre Partei stand. In unserer Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands haben wir die Einheit der Arbeiterklasse verwirklicht. Nun kommt es darauf an, aus dieser einheitlichen Partei eine marxistisch-leninistische Kampfpartei, eine Partei neuen Typus zu schaffen! Nur eine solche Partei kann die führende Rolle der Arbeiterklasse verwirklichen und das Bündnis mit allen werktätigen Schichten schmieden. Nur eine solche Partei kann die Massen zur Lösung der großen Aufgaben führen, die auf dieser Konferenz formuliert wurden.

Darum ist unsere dritte große Aufgabe *die Entwicklung der SED zu einer Partei neuen Typus*. Diese Entwicklung können wir nur unter Anwendung der Lehren Lenins und Stalins erzielen, die von der Partei neuen Typus theoretisch und praktisch begründet wurden, die das Sowjetvolk unter der Leitung Stalins siegreich zum Kommunismus führt.

Wir müssen unsere Sozialistische Einheitspartei Deutschlands zu einer Partei entwickeln, die unerschütterlich auf dem Fundament des Marxismus-Leninismus steht!

Wir müssen unsere Sozialistische Einheitspartei Deutschlands zu einer Partei entwickeln, die die Gefühle der Massen ausdrückt, die Sprache der Massen spricht, die mit den Massen aufs engste verbunden ist.

Wir müssen unsere Sozialistische Einheitspartei Deutschlands zu einer Partei entwickeln, die auf der Grundlage des demokratischen